

## ABSTRAK

Mahtumah, Rohikil. 2021. Tindak Tutur Ekspresif Raditya dalam Acara *Stand Up Comedy* di Sosial Media Youtube. Skripsi, Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Muhammadiyah Jember. Pembimbing: (1) Dr. Astri Widyaruli A, M.A. Pembimbing: (2) Rofiatul Hima, S.S. M. Hum

**Kata kunci** : Tindak tutur, fungsi ekspresif, modus ekspresif

Tindak tutur merupakan upaya untuk mengkaji makna bahasa dihubungkan dengan tuturan serta tindakan antara penutur dan mitra tutur. Tindak tutur ekspresif adalah tindak tutur yang digunakan untuk menyatakan sesuatu yang berhubungan dengan hal yang telah dilakukan oleh penuturnya. Fungsi ekspresif ialah untuk mengekspresikan suatu ungkapan yang ingin disampaikan pembicara kepada pendengar berdasarkan keadaan yang diperkirakan. Modus ekspresif ialah pengungkapan atau penggambaran suasana psikologis perbuatan menurut tafsiran atau sikap si pembicara tentang apa yang diucapkannya.

Permasalahan yang muncul dari latar belakang adalah bagaimana fungsi dan modus tindak tutur ekspresif dalam acara *stand up comedy di sosial media youtube*. Tujuan penelitian ini adalah mendeskripsikan fungsi dan modus tindak tutur ekspresif dalam acara *stand up comedy di sosial media youtube*

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode deskriptif kualitatif. Sumber data yang digunakan ialah dari peristiwa tutur yang terjadi dalam tayangan acara *stand up comedy di sosial media youtube* pribadi milik Raditya Dika yang diunggah pada tanggal 12 bulan Januari tahun 2019. Pengumpulan data dilakukan dengan teknik dokumentasi dan teknik catat. Teknik analisis data menggunakan teknik analisis interaktif yang terdiri dari reduksi data, penyajian data, dan penarikan simpulan.

Hasil dari penelitian ini adalah data berupa fungsi dan modus tindak tutur yang terdapat dalam acara *stand up comedy di sosial media youtube*. Dari data ujaran tersebut, kemudian diklasifikasikan sesuai dengan fungsi dan modusnya yaitu fungsi dan modus tindak tutur ekspresif Raditya Dika dalam acara *stand up comedy di sosial media youtube*.

Berdasarkan hasil analisis tersebut, maka dapat disimpulkan bahwa pada acara *stand up comedy di sosial media youtube* terdapat tindak tutur ekspresif fungsi meminta maaf, menyindir, mengungkapkan perasaan marah, mengejek, memuji, menyapa, membela dan modus tuturan ekspresifnya terdiri dari modus interogatif, imperatif, serta deklaratif.